

## Information

Ausstellung

# Andreas Woitzik

Illustralisierung

05. Oktober bis 10. November 2024

**Der Kunstverein Kulmbach e.V. zeigt vom 05. Oktober bis zum 210. November 2024 Arbeiten des Illustrators Andreas Woitzik in der Pop-Up Kunstgalerie in der Spitalgasse 1 in Kulmbach.**

In seiner siebten Soloausstellung unter dem Thema „Illustralisierung“ setzt sich Andreas Woitzik mit einem Thema auseinander, das jeden von uns betrifft: Arbeit. Woitzik spannt einen Bogen von seiner eigenen Erfahrung mit der Arbeitswelt hin zu den universellen Gefühlen, die diese prägen. Auch Woitzik durchlebte eine intensive Auseinandersetzung in verschiedenen Jobs und zahlreichen Berufen. Seine ersten Schritte in die Arbeitswelt waren nicht leicht: Mit 15 Jahren arbeitete er zunächst in der Kulmbacher Spinnerei. Eine Zeit, die ihn tief prägte. Deutlich spürte er die Unvereinbarkeit zwischen seiner Leidenschaft für die Kunst und den Anforderungen der industriellen Arbeitswelt. „Sobald ich ein Ausbildungsangebot bekam, packte mich die Bindungsangst und ich floh. Ich hatte immer das Gefühl, da geht noch irgendetwas anderes, Besseres“, erinnert sich Woitzik. Doch genau diese Flucht führte ihn letztlich zu seiner wahren Berufung: der Illustration. Später studierte er kurz an der Kunsthochschule in Bamberg, die in einem aufgelassenen Industriegebäude untergebracht ist. Der finanzielle Druck zwang ihn jedoch wieder zum Arbeiten. Trotz aller Widrigkeiten gab er das Zeichnen nie auf. Heute ist Woitzik eine „Fabrik für Illustration“ und wagt den Spagat zwischen Kunst und Illustration. Dieser gelingt Woitzik mit seinem schnellen Schwung der Konturlinie als auch farbigen Flächen in seinen Werken scheinbar mit Leichtigkeit. Seine Bilder erzählen Geschichten, kommunizieren mit den Betrachtenden, saugen uns in andere Welten.

Woitzik möchte mit der Ausstellung eine Lanze für die Illustration brechen und diese bewusst in den Fokus bringen. Denn ohne Design und Illustration laufe nichts, so Woitzik. Die Ausstellung zeigt freie, wie gewerbliche Arbeiten – von Arbeiten aus der Zeit des ersten Jobs bis hin zu Menschen, die für ihn prägend waren. „Illustralisierung“ als bewusste Anspielung auf die Industrialisierung zeigt auch, welchen Einfluss seine verschiedenen beruflichen Stationen auf ihn hatten und was er für sich gelernt hat – sowohl über sich selbst als auch über die Arbeit als solche.

Eröffnet wird die Ausstellung am Samstag, den 05. Oktober um 11 Uhr mit einem Künstlergespräch und dem spritzigen Marchingbandmusikmix von BrassPalast. Auch der Künstler selbst wird seine Bildwelten mit einigen Einlagen akustisch mit untermauern. Zu sehen sein werden die Werke bis zum 10. November immer samstags und sonntags von jeweils 13 bis 16 Uhr.

**[www.kunstverein-kulmbach.de](http://www.kunstverein-kulmbach.de)**

Vernissage: Sa, 05. Oktober um 11 Uhr  
Ausstellungsdauer: 05. Oktober bis 10. November 2024  
Veranstaltungsort: Pop-Up Kunstgalerie, Spitalgasse 1, 95326 Kulmbach  
Öffnungszeiten: Sa & So | 13 – 16 Uhr

Veranstalter: Kunstverein Kulmbach e.V.

Mit freundlicher Unterstützung von:  
Greim Architekten